
                

2001.12.11     Ｎｏ6 

やりましたやりましたやりましたやりました！！！！！！！！目標達成目標達成目標達成目標達成    

国国国国        ８１５８８１５８８１５８８１５８    

    市市市市        ８０４４８０４４８０４４８０４４です 

８０００を目標として取り組んできた今回の署名ですが、12月5日の最終

集計で目標を達成いたしました。 

皆さん、お忙しいところお疲れさまでした。この署名がどう生かされるの

か見守って行きたいと思います。 

「「「「ええええ～～～～私私私私まだまだまだまだ出出出出していないのがあったしていないのがあったしていないのがあったしていないのがあった！！」「！！」「！！」「！！」「回収回収回収回収してしてしてして

いないのがあるいないのがあるいないのがあるいないのがある！！」！！」！！」！！」という方ご安心下さい。12月いっぱいは署

名箱を置いておきますので、入れてください。 

まだまだ大丈夫です。 

何はともあれ、皆さんお疲れさま！！ちなみに今回の集約の結果で

す。 

 

 

 

 

 

 

12121212月月月月 4444日日日日        対市交渉対市交渉対市交渉対市交渉がありましたがありましたがありましたがありました。。。。    

出席された方の感想です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

星母です 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

荻野母です 

さくらんぼ…242  たんぽぽ…・466 

あひる…1116   はと…593 

りす…632   ぞう…308（カンパ 1000円） 

 

職員は少ない人数で 8920です。先生お疲れさま！！ 

 若い保育士さんが多くてびっくりしました。ベテランの先生って少ないのでしょうか？

そうだとしたら、保育士の仕事内容は長く働く環境じゃないってことだなあと感じまし

た。 肝心の交渉内容については、はっきり言ってあれじゃあ進歩しないと思いまし

た。 どうみても形だけ、札幌市の方はとりあえず聞いておくかって感じにしかとれませ

んでした。意見をいう場があるのは良いけれど、問題にしても、何度質問しても「この

問題はこのようなスケジュールで調査をしていつまでに保育園を通して返答します」と

っいったはっきりしたものはありませんでした。結局窓口の対応の悪さにしても、「職員

の勉強不足です。区の担当課長に伝えます」だけでした。 

 12/4、昨年に続き今年も対市交渉に参加しました。今年は無認可も含めて保育園生

活３年目になり、全国合研をはじめ署名スタート集会・学習会などに参加して、私達の声

を集めて行政に届けることがとても重要であると言うことが分かり、また行政との直接交渉

もとても意義のあるものに思えました。今回の交渉の中心はやはり「待機児童解消」でし

た。10月 1日現在、札幌市内で待機児童 567人、超過入所 827人、他の保育園でもス

ペースの狭さや保育士、調理員の不足で大変だという切実な声が次々と出ていました。

国は「最小限のコストで最大限のサービス」として規制緩和と民間企業参入を認めたが

札幌市はどうなのか、という問いには「最低の基準は下げない」「公立保育園のあり方は

考える」という（しかももっとまわりくどい言い方で）はっきりしない答えで、多分「最低基準

は守る、超過入所は望ましくないが待機児童解消のためにはしょうがない」「公立保育園

を増やす余裕はないし、本当は民間委託にしたいが今は企業も参入しにくいのでなんと

かしないと」ということでしょう。（違っていたらごめんなさい）行政が私達の集めた請願内

容についてどのように対応するかを見とどけたいです。 


